

ひろば大代

NO.413

大代まちづくり
センター

H25.12.23

うれしい知らせ

椿 花田正寛



師走に入り、気ぜわしい日々が続いています。

先日友達から突然、電話で「おめでとう」と言われ、「何にもおめでとう事は無いけど」と、やり取りをして「JAふれあい祭」、米の品評会で一等米は沢山大代の方も居られたようですが、その中で嬉しいことに金賞になった事を知りました。

今年の夏は二度の豪雨と今まで経験した事のない猛暑があったことを思い出しました。いざ、稲刈りを始めようとする長雨が続く、田んぼの中は機械が入らず、稲穂が雨のために倒伏しました。

どこの農家でも同じだったと思います。倒伏した稲穂をどう刈り取りした

ら良いかとても心配でした。稲穂を起しながらの刈り取りは田んぼに足をとられて大変な作業で例年の倍くらいの手間がかかりました。

届いた金賞はこれらの苦労が報われた嬉しい知らせでした。これからも身体が続く限り農業で頑張りたいと思います。皆様良いお年をお迎え下さい。

※金賞花田正寛様 銀賞渡利忠様
おめでとうございました。

「大代幼稚園の

元気が詰まった

柚子胡椒」

植松 小笠原優子



昨年より大代幼稚園保育ママ支援事業として始まった柚子胡椒作り。

今年五月、旧大代小学校の畑に唐辛子の苗植えを園児・先生・保護者で行いました。たつぷりと鶏糞を混ぜ込んだ土にマルチをかけ、均等に開けた穴に園児達は上手に苗を植えました。

夏の日照りに萎しおれさせてはならないと先生と一緒に園児達は毎日畑に通っては水やりをし、休みが続くと「水やり

しなくて大丈夫かな」と心配しながら一生懸命世話を続けました。その甲斐あって、九月には唐辛子はたわわに実り、豊作となりました。

収穫した唐辛子を園で洗い、乾かしてここからは大人達が本気になる番で、先生と保護者で分担してヘタをはさみで切るのですが、切っていくうちに唐辛子の刺激で手がピリピリ、目がチカチカ。次に唐辛子をミキサーにかけ、鳥井産の藻塩を混ぜ、冷蔵庫で熟成させます。

私達が作っている柚子胡椒の特徴は青い柚子ではなく黄色に色付いた柚子、そして赤唐辛子を使用しているところです。今年は柚子のなりが悪く、色付きも遅れ、柚子の収穫も一苦労。大代町文化祭に間に合わせる為、必死で集めた柚子を婦人会の方々にもお世話になりながら皮を剥き、何とか予定量確保することが出来ました。

最後に柚子の皮をミキサーにかけ、唐辛子と合わせ瓶詰めをし、煮沸消毒を経てシールを貼り、完成！

簡単に書きましたが、すべての段取りはまちづくりセンター長である佐藤

さんのご尽力によるもので、大変お世話になっております。

出来上がった柚子胡椒は、文化祭で「いらっしやいませ」と、かわいい園児達が売り子となり販売致しました。この販売の売り上げは、保育ママ事業の補助に充てんさせて頂きます。

ご購入頂いた皆様、本当にありがとうございます。ございました。

「年末を迎えて」

大代駐在所 金築 努



今年も残すところ僅かとなりました。ところで、十一月から今月にかけて、鳥取・広島県において警察官を騙って電話をしてきて、お金をだましとろうとする「なりすまし詐欺」という新たな手口の詐欺の電話が数件かかっていますので、みなさん注意をお願いします。その電話で警察官を騙る相手がどのようなことを言うのか例をあげて説明します。

○犯人を捕まえたら「あなた名義の通帳が犯罪に使われていた」

○「あなた名義の口座が犯罪に使われています。このままでは口座すべてが凍結されてしまいます。凍結を防ぐために銀行名・残高を教えてください」

○「〇〇〇〇銀行のあなた名義の通帳が詐欺に使われています。口座凍結しないといけない」といったものです。この例で言うと、
「県警本部の捜査二課の〇〇〇」
「県警本部の捜査一課の〇〇〇」
と自分のことを説明しています。
警察官が個人の口座名等を聞くことは絶対にありませんので、こういった電話がかかってきた場合は、大代駐在所か大田警察署に連絡をお願いします。これからどんどん寒くなり、積雪・凍結する時期になっていきますので、体調に充分気をつけてもらうとともに、交通事故にも充分配慮していただいで、よい新年をお迎えください。

賑わった文化祭



11月18日(日)大代町文化祭が開催され、大勢の皆さんに来ていただき賑わいました。午後からのアトラクションは可愛い幼稚園児の歌と踊り、高山小学校全校児童による歌と演奏、そし

て第三中学校吹奏楽部の演奏、大江高山神楽社中による神楽公演などがあり、楽しく賑やかな文化祭でした。各団体の方々にはご協力・ご支援をいただき有難うございました。



新成人おめでとう!

来る1月4日(土)大田市市民センターにおいて成人式が行われます。おめでとございます。

大代町の該当者(敬称略)



本郷 山根ほのか・松井千明
柿田 横手晶太・谷口雄平
植松 山根佑介 下飯谷 飯田梨菜

書初め展の作品を募集!

題材と様式は自由でどなたでも出品でき、出品された作品には参加賞があります。ふるってご応募ください。

提出締め切り 1月14日(火)

展示日 1月14日～1月末日まで

よろしく願います!

保健師コーナー

今年度から大代地区を担当している市役所

健康保険年金課の

保健師 景山陽子です。



育児や健康に関する相談を受けたり、地区の健康教室を開催したり、子育てや健康に関する業務を担当しています。「自治会の集まりで健康づくりの話が聞きたい」「子どもの発育のことや相談したい」など、健康や子育てについてお困りのことがありましたら、お気軽にご相談ください。育児相談や健康相談につきましては、家庭訪問も行っております。

また、この「ひろば大代」では、皆さんに伝えたい健康情報を掲載します。

インフルエンザ

予防について

これからの季節、インフルエンザが流行しますので、体調管理には十分気をつけましょう。

〈今すぐ出来る予防法〉

- ① 帰宅時や調理の前後、食事前など、こまめに手洗いをし、帰宅時にはうがいもあわせて行いましょう。アルコールを含んだ消毒液で手を消毒するのも効果的です。
- ② 人ごみを避け、必要以外の外出は控え、外出時はマスクをしましょう。
- ③ 部屋の湿度は50～60%に保つと効果的です。
- ④ 日頃から十分に休養をとり、バランスよく食事をとって、規則的な生活をおくりましょう。
- ⑤ 予防接種(インフルエンザワクチン)を受けましょう。

※咳エチケット(咳が出るときにはマスクを必ず着用するなど)にも心がけましょう。

お問い合わせ・市役所健康保険年金課
母子保健係 83-8152



〓 今月のトピックス 〓

〇 楽しかったカーリング大会 参加者募集中!

1日、大代体協主催のカーリング大会が体育館で開催され、楽しい大会となりました。同好会では会員募集中です。毎月第1と第3金曜日午後1時半に体育館で練習しています。



〇 農事組合法人

「やまべ」の収穫祭

8日、やまべ収穫祭が良い天候に恵まれ、やまべ機械倉庫(飯谷)で開催されました。参加者は大江高山神楽社中の神楽舞や、餅つきや飯谷地区の婦人

の皆さんが作られた豚汁・やまべのお米で握ったおにぎり等、地元ならではの馳走を堪能しました。



ぺったんこ！餅つきです

○お正月しめ縄作り

4日、しめ縄作りがまちセンで開催され、それぞれ個性的なお正月のしめ縄飾りが出来上がりました。



お正月に飾ります！

(この時の様子が「広報おおだ」12月号の表紙に使用されています)

○クリスマス会

|| みんなで作った美味しいケーキ ||

6日、今年も楽しいクリスマス会が行われました。子供達はケーキ作りに頑張りが出来栄えはどれもきれいで、味もとびつきり！みんなで美味しくいただきました。



|| お知らせ ||

○大江高山神楽社中より

|| 第4回新春神楽大会の開催 ||

来る1月2日午後1時～午後4時まで、山辺八代姫命神社遙拝所において新春神楽大会を開催いたします。皆様是非お誘い合わせお出かけ下さい。

○高山そば道場

年末の「年越しそば」はそば不作の為、本年に限り中止とさせていただきます。年内は12月29日(日)まで営業致します。来年は1月5日(日)からです。よろしくお願い致します。

○高山の里直売所(よっちゃん菜)

年内の営業は12月22日で終了致しました。一年間有難うございました。

1月・2月は休業、来年は3月9日(日)から営業の予定です。

1月行事予定



* * * * *
* * * * *
* * * * *

▼2日(木) 新春神楽大会

▼4日(土) 大田市成人式

▼12日(日) 消防出初式

▼12日(日) 福祉弁当

▼14日(火) ～31日(金) まで

書初め展(まちセンにて)

▼23日(木) 連合自治会

|| 編集後記 ||

ご寄稿・ご支援有難うございました。今年もあと僅か、皆様、元気によいお正月をお迎えください。